

Fecha 06.03.2023	Sección Primera-Opinión	Página 15
----------------------------	-----------------------------------	---------------------

FRENTES POLÍTICOS

1. Desafío transgénico. La larga disputa sobre las políticas agrícolas biotecnológicas de México debe resolverse. El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Villalobos**, tiene un tema pendiente. El reciente decreto que prohíbe la importación del maíz transgénico ha generado un debate entre los productores de México y de Estados Unidos, según indicó **Oscar Rivas**, especialista en temas económicos e integrante de la Asociación de Empresarios Mexicanos. Destacó que una de las principales preocupaciones es la posibilidad de que se registre un desequilibrio en el mercado debido a la demanda del grano en el país. Y no se descartan futuras controversias. Y, lo peor, el impacto podría llegar más allá de lo deseado. Toda una industria en riesgo.

2. Espaldarazo. El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Ignacio Mier Velazco**, describió al secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, como la mejor opción del partido para continuar con el proyecto de nación. "Nosotros tenemos una opción referencial en el abanico de propuestas que tiene el Movimiento Regeneración Nacional, tiene nombre, tiene apellido, fue gobernador de Tabasco, es secretario de Gobernación y se llama **Adán Augusto López**", subrayó el poblano ante morenistas que apoyaron su dicho este fin de semana en la capital estatal. **Nacho Mier** destacó las características que tiene el titular de la Segob para "hablarle claramente a la gente". Comienzan a tomar postura los grupos en Morena. Suerte.

3. ¡Salud! De acuerdo con la revista *Newsweek*, 14 hospitales del Instituto Mexicano del Seguro Social se ubicaron entre los mejores de su ranking mundial, informó el director general del IMSS, **Zoé Robledo**. Destacó que el Centro Médico Nacional (CMN) Siglo XXI se colocó en la tercera posición y el CMN La Raza en la quinta. Detalló que de los hospitales en esta lista mundial "58 son mexicanos y, de éstos, 14 pertenecen al instituto, es decir, uno de cada cuatro del listado son del IMSS". Explicó que el ranking de *Newsweek* es una evaluación que se hace de manera externa y se toman en cuenta aspectos como nivel de atención, calidad, investigación, innovación y consistencia. Pocas veces el IMSS tuvo tantas condecoraciones. Por algo será.

4. Picando piedra. Desde India, donde participó en los trabajos ministeriales del G20, el canciller **Marcelo Ebrard** se congratuló por la aprobación del tratado internacional para la conservación y uso sostenible de la biodiversidad en los océanos, lograda en la sede de la Organización de las Naciones Unidas. "México ha trabajado muy intensamente para esto, estamos muy contentos, por eso les mando este mensaje el día de hoy. Imaginense proteger ya el 30% de los océanos. A veces no nos damos cuenta de la devastación en el mar, no la vemos, no la percibimos o no la podemos medir, y es una devastación gigantesca que hay que frenar, por eso es importante este tratado", subrayó. Rumbo a la encuesta de Morena para el 24, todo toma relevancia. Y se multiplica.

5. Lentitud garantizada. Visitadores de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos arribaron a Nuevo Laredo, Tamaulipas, y se entrevistaron con siete familias que se vieron afectadas por la presunta agresión de militares y en la que murieron cinco civiles y otro resultó herido. La brigada fue liderada por **Omar Jair Pasarán Nieto**, director de la Segunda Visitaduría General, quien era acompañado de otros tres visitantes. La plática se hizo en cada domicilio y las familias señalaron que no buscan una indemnización monetaria, pero sí quieren que un tribunal de enjuiciamiento se encargue de castigar a los involucrados. No mantengan demasiadas esperanzas, la CNDH de **Rosario Piedra** ha quedado ya mucho a deber. Y se le acumula.

